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Willkommen in Cäsars Monat!
Und willkommen im Sommer!

I N  D I E S E R  A U S G A B E

AG Bericht - was läuft bei uns
gerade so?
Ein neuer Monat, ein neuer AG-Bericht. Kaum war die erste

Sommer MV vorbei, machten wir uns bereits an die Planung

der AG-Zeit für die zweite Sommer MV. Dies fand in enger 

 Zusammenarbeit mit Lisa, unserer Beauftragten für

Wissenschaftlichkeit, statt. Zudem standen wir viel mit den

LOMEs in Kontakt, die an der Erstellung des Digi-Lehre-

Positionspapiers beteiligt waren, da Input  der uns unter

anderem im Rahmen der Pospap-Sprechstunden, zugetragen

wurde in die finale Version eingearbeitet werden musste. 

Außerdem besprachen sich die NOMEs mit ihrem GeVo-Buddy,

um Feedback zwischen NOMEs und GeVo auszutauschen und

über die weitere Amtszeit zu sprechen.  

Bereits auf der ersten Sommer-MV diesen Jahres sind drei

neue Ausbildungsprojekte teil der bvmd geworden. Ob das

genug ist? Es gibt niemals zu viele Projekte! Daher freuten wir

uns sehr, als "Berlin Exchange Medicine" (studentisches 

 Journal) auf uns zu kam, um über eine mögliche Kooperation

zu sprechen. Das ganze ist noch nicht spruchreif, wir werden

euch aber bis zur Winter-MV neue Infos liefern können.  

Am 24. Juni fand unser monatlicher LOME-Chat statt. Was

für spannende Themen besprochen wurden, findet ihr in

unserem PROTOKOLL, weitere Infos zum nächsten Chat gibt

es weiter unten. Unsere Umfragen (s.u.) zu Mental Health und

Digitaler Lehre laufen weiter, und wir freuen uns über rege

Teilnahme, also verteilt sie gern weiter! 

EIN KLEINER BERICHT
AUS DER AG 
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AB OKTOBER ALLES
WIEDER NORMAL?! -
WAS WIR IM WINTER
BRAUCHEN

INTERNATIONAL - WE
GO AMEE

UMFRAGEN ÜBER
UMFRAGEN

SPANNENDE TERMINE
UND ANKÜNDIGUNGEN

https://twitter.com/be_medicine
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RANDOM FACTS

Umfragen über Umfragen

Es ist für uns oft sehr schwierig ein gutes

Meinungsbild von möglichst ALLEN

Studierenden zu vertreten. Deshalb fragen wir

immer so viele wie möglich!

Umfragen haben in der Bvmd ja zur Zeit schon fast

den Status von WhatsApp Gruppen erlangt was ihre

Beliebtheit angeht. Warum weisen wir dann also so

viel drauf hin und bitten euch immer wieder

abzustimmen? 

1.

Wir sind vollständig!
Mareike II.

Moin allerseits! Ich bin Mareike II., studiere

aktuell im 8. Semester in Rostock und liebe das 

 Meer, Bücher und Pinguine. Auf der letzten

Mitgliederversammlung der bvmd wurde ich zur

dritten NOME für 2021/22 gewählt und bin

begeistert so eine neue Mareike-Generation

begründen zu dürfen! Besonders freue ich mich

auf den Austausch mit allen Lokalvertretungen

und meinen beiden Mit-NOMEs... Und am

liebsten natürlich in Präsenz! 

Liebe Grüße und bis bald :)

Lehre im Wintersemester -
wie geht es weiter?
Natürlich kann niemand in die Glaskugel schauen

und uns vorhersagen, wie sich die Situation ab

Oktober gestalten wird. Gerade deshalb ist es aber so

wichtig, dass wir uns jetzt für gute Lehre unter allen

Bedingungen einsetzen! Wir alle können sicherlich

sagen, dass wir noch ein Semester mit dem absoluten

Minimum an praktischer Lehre für nicht mehr

tragbar halten. Da aber die Entscheidungen auf

lokaler Ebene getroffen werden, seid ihr alle gefragt,

den Prozess mitzubegleiten! Also ran an den Speck!

Was die gesetzlichen Rahmenbedingungen und

Entwicklungen angeht, gelten die Bestimmungen der

sogenannten Abweich-Verordnung noch solange, bis

der Bundestag die Feststellung der epidemischen Lage

nationaler Tragweite nicht weiter verlängert. Da

letzteres jedoch auch Auswirkungen auf viele andere

Lebensbereiche hat, wird der Aufhebung

wahrscheinlich eine größere mediale

Aufmerksamkeit vorausgehen.

Wenn ihr noch Fragen habt oder Unterstützung

braucht: meldet euch!

Panda-Männchen machen einen Handstand, wenn sie ihr Revier markieren wollen. � Und das, obwohl

ihre Knochen eigentlich schon zu schwer für sie sind, um aufrecht zu stehen.

 

Unsere Masterplanchats fanden weiterhin alle zwei

Wochen statt. Unter anderem erhielten wir  die

Gelegenheit, einen Approbationsordnungsentwurf zu

kommentieren. Artikel 2 des Referentenentwurfs der

neuen AO, der Veränderungen vorsieht, die mit

sofortiger Wirkung in Kraft treten, soll nun 

 gesondert von der ÄApprO-Novelle verabschiedet

werden.  Vom 2.-4.07. fand die zweite Sommer oMV

2021 statt! Die Medizinische Ausbildung war mit

einer nicen AG-Zeit zu Scientific Storytelling am

Start, unser lang ersehntes Pospap (s.u.) wurde

verabschiedet und Mareike II. vervollständigt nun

das NOME-Team ab Oktober!  Im Anschluss fand

daher auch der erster ganz gemeinsamer NOME Chat

mit dem gesamten neuen Team statt.  

Stella war zudem intensiv mit der Vorbereitung der

nächsten General Assembly der IFMSA beschäftigt.  

https://www.gesetze-im-internet.de/epi_appro2002abwv/index.html
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#LOMEknows

Zum Wintersemester 2021/22 geht in Bielefeld die neuste medizinische Fakultät an den

Start. Wie lange es wohl dauert, bis wir LOME-Nachwuchs aus Bielefeld bekommen?

 

Digitale Lehre: 

Die Daten sind für uns wichtig, um auf nationaler

Ebene möglichst gut bei der Rückkehr zur

Präsenzlehre unterstützen zu können und  dabei

sicherzustellen, dass gute Lehrkonzepte auch

erhalten bleiben. Hier benötigen wir unbedingt noch

mehr Teilnehmende und würden uns daher freuen,

wenn ihr diese mit euren Kommiliton:innen teilen

würdet. Als kleinen zusätzlichen Anreiz gibt es am

Ende ein Gewinnspiel, bei dem 50€ Gutscheine

verlost werden.  

GHA - Symposium  
Am letzten Juni Wochenende waren Stella und Tobi

(von der AG Gesundheitspolitik) auf dem Symposium

der Gesellschaft der Hochschullehrer für

Allgemeinmedizin e.V. eingeladen, um die

studentische Perspektive auf die sich anbahnende

neue ärztliche Approbationsordnung in einem

Vortrag vorzustellen.

Die Stimmung war - trotz online-Format - blendend

und der Austausch war sehr spannend. Außerdem gab

es noch viele weitere interessante Vortrage und

Workshops zu unterschiedlichen Themen der Lehre

und zu politischen Diskussionen. 

#ausbaufähig: Wir haben
ein neues Pospap!
 

2. Brauchen wir auch für neue Positionen eine

möglichst gute Grundlage. So ist beispielsweise

die mental health Umfrage vor allem auch eine

Datenerhebung des Status Quo. 

Ihr seht: Am Ende soll es vor allem EUCH zur Gute

kommen, deshalb hier noch einmal unsere

Umfragen :D 

Mentale Gesundheit im Studium: 

Gemeinsam mit PD Pascal Burger von der

Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich sowie

Prof. Michael Scholz von der FAU Erlangen-

Nürnberg, die das ganze wissenschaftlich begleiten,

möchten wir gern eine standortübergreifende

Erhebung durchführen. Insgesamt fehlt es nämlich

noch sehr an großen Daten, um dann daraus auch

die entsprechenden Lösungsstrategien entwickeln

zu können. Und hier kommt ihr jetzt ins Spiel!

Füllt die Umfrage aus und vor allem: teilt sie, was

das Zeug hält, damit wir eine möglichst gute

Übersicht bekommen und das Thema mentale

Gesundheit im Studium auch politsich voran treiben

können! Die Umfrage findet ihr hier und euch

gebührt ewiger Dank eurer Kommiliton:innen fürs

ausfüllen und verbreiten! 

OSCE: 

Vor einiger Zeit haben wir euch viele Fragen zum

Thema OSCEs bei euch gestellt, dafür haben wir

jetzt hier noch einige Ergänzungen (sucht euch

jeweils eure Fakultät). Und zwar geht es

insbesondere darum, wie ihr die Stimmung

einschätzt. Das ist natürlich ganz wichtig, wenn

wir das Thema politisch mehr angehen wollen, um

zu wissen, wie die Fakultäten so eingestellt sind.

Also schnell Kreuzchen setzen, dauert nur 2

Minuten! 

Um die Position der Medizinstudierenden nach

extern vertreten zu können, muss diese durch die

LVen zunächst bestätigt werden. Hierfür hat die

bvmd mittlerweile 102! Positionspapiere

verabschiedet. Da sich bislang noch nichts zum

Thema Digitalisierung der Lehre fand, haben wir

gemeinsam mit engagierten LOMEs in den

vergangenen Monaten ein sehr nice Pospap

geschrieben. Sobald es hochgeladen wurde, bekommt

ihr den Link!

 

https://www.efs-survey.com/uc/umfrage-medizinstudium/
https://www.gha-info.de/
https://rq3281.customervoice360.com/uc/BVMD_MentalHealthMedicalStudents
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1bBwisCe1UNK-24zh02MfRH7V2HL5CzqC--gullSENMQ/edit?usp=sharing


Auf deutscher Ebene ist das Äquivalent die GMA

Tagung und auch diese steht vom 16.-17.09. wieder

auf dem Plan. Die Anmeldung soll diesen Monat

geöffnet werden 

Der nächste LOME Chat wird nach der

Klausurenphase im August stattfinden. Ihr erhaltet

natürlich wie immer einen Doodle! Und wenn ihr

jetzt denkt: was für ein Doodle, sagt uns Bescheid,

damit ihr in die Verteiler aufgenommen werden

könnt! Die Themen sammeln wir ja immer in

unserem Excel Sheet . Ihr findet unten auf der Leiste

die entsprechenden letzten und auch nächsten Chats,

sodass ihr immer alles an einem Ort habt!

Das war es mal wieder von uns. Wie üblich gilt:

Wenn ihr Fragen, Feedback oder Vorschläge habt,

schreibt uns an nome@bvmd.de.

Panda Hugs!

Eure Bundeskoordinator:innen für Medizinische

Ausbildung

Mareike I. und II., Stella, Dan, Katha und

Elisabeth!
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#LOMEknows

International 
Die IFMSA hat eine spannende Umfrage zum Thema

"Interprofessional Education in Healthcare

Curricula" gestartet. Ausfüllen kann man sie noch

bis zum 15. August. Wir freuen uns, wenn wieder

verschieden deutsche Perspektiven aufgezeigt werden

:))

Am kommenden Wochenende fährt Stella zum

vorbereitenden Delegations-Wochenende für das

August Meeting der IFMSA General Assembly (wie

bvmd Mitgliederversammlung). Dort werden die

verschiedenen Policy Papers, Bewerbungen uvm.

besprochen und sich auf das Meeting vorbereitet.

Im nächsten Newsletter wird es dann einiges zu

berichten geben. Stay tuned... ;)

 

Fragen an andere Fachschaften könnt ihr auch über die NFF-Tabelle stellen - dort

lassen sich Antworten übersichtlich nachschlagen 

 

Ankündigungen und
Termine 
Die Fakultät in Bielefeld wird ja zur Zeit neu

gegründet und wir haben wieder die Möglichkeit die

Berufungen mit zu begleiten: Gesucht werden

Studierende für die Komissionen für Geschichte,

Theorie, Ethik der Medizin (21.-23.07.) und die

klinische Radiologie (09.09.-10.09.) Meldet euch gern

bei Interesse!

Wie im letzten Newsletter bereits angeteasert findet

vom 27.08.-30.08. die AMEE Conference online

statt. Das ist wirklich eine großartige Möglichkeit

sich mit vielen Menschen international

auszutauschen. Es gibt auch eine students fee, sodass

es "nur" 75£ für Studierende sind. Aber es lohnt

sich!! 

https://gma2021.de/programm/schwerpunkte/
https://docs.google.com/spreadsheets/d/11KCySlT6q8OWYIs5l9_4WkSqsyymmwMq8CJl67gHQrA/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSda9r-DkBe8Jjni6eyvim0B1mDbu42QfrSW2k5hrrxV-uQMGg/viewform
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1MNGSHc5ZSJ5bB8AJ2Vy_IT2z7dBjerdBuI8-fINUTnQ/edit#gid=721573524
http://www.amee.org/conferences/amee-2021/registration

